
В прошедшую пятницу в Лиса- 
ковске произошло важное со
бытие - пущено первое в Се
верном Казахстане производ

ство по выпуску пластиковых буты
лок и прохладительных напитков 
Да, действительно событие, пото
му что сегодня, увы, привычнее из
вестия о закрытии какого-либо пред
приятия, о появлении нового. 
Н у а в д  • гпучае нового вдвой
не подсюные есть во всем мире, а 
теперь имеется и у нас.

Молодая и энергичная команда 
араевцев (производство принадле
жит известной лисаковской фирме 
«Арай») может торжествовать. На
чав с выпуска спиртного и став тем 
известной, фирма заняла в городе 
устойчивые позиции также по про
изводству колбас и хлебобулочных 
изделий. Устойчивость эта опреде
ляется не только качеством, но и 
умеренными ценами. Делать же их 
умеренными помогает сеть со 
бственных магазинов Теперь в них 
появились и полуторалитровые бу
тылки с прохладительными напит
ками пяти видов, и тоже - по цене в 
полтора раза ниже рыночной 

На торжественном открытии ли
нии одновременно с владельцами 
«Арая» журналисты  старались 
взять интервью у мэра Лисаковска,

создания
председателя координационного 
совета специальной экономической 
зоны Альберта Рау. И не случайно. 
Новое производство не только в 
плане развития зоны, оно, возмож
но, без нее бы не состоялось Когда 
в прошлом году в связи с введени
ем акциза резко упал выпуск ара- 
евской водки, предприниматели 
пришли в городскую администра
цию и сделали выгодное предло
жение. Они обязались не искать 
обходные пути (что. не секрет, дела
ют многие), честно платить налоги, 
а взамен просили кредиты на новое 
производство Сегодня такой под
ход оправдал себя. Во-первых, в 
городе появились новые рабочие 
места. Во-вторых, в бюджет, кото
рый сегодня из-за проблем на Лиса- 
ковском горно-обогатительном ком
бинате трещит по всем швам, будет 
приток средств. А деньги спецзоне 
сегодня нужны как никогда - своей 
очереди ждет не только социаль
ная сфера, но и другие перспектив
ные промышленные проекты.

Директор завода по производст
ву пластиковых бутылок и прохла
дительных напитков Бексултан Ме- 
деткалиев историю его рождения

Куда идет «Арай», 
секрета нет*
Он идет по пути 
новых производств

знает по дням В августе прошло
го года у завода химволокна вы
купили помещение и стали его го
товить под монтаж линии В де
кабре заключили договор с италь
янской фирмой на поставку обо
рудования, в феврале ездили в 
Италию его принимать, а через 
две недели после возвращения 
оно стало поступать в Лисаковск. 
С 15 марта начался монтаж, 27-го 
апреля был подписан акт прием
ки. Между этими датами была 
упорная, порой изнурительная ра
бота. Итальянцы, кажется, хотели 
сделать из лисаковской линии по
казательную. Мало того, что ма

шина для выдува 
бутылок делалась 
и у с та н а в л и в а 
лась по индивиду
альному проекту, 
даже сварочны е 
швы на труб ах  
итальянцы обра
батывали специ
альным химсоста
вом. так что их и 
не увидишь. Полу
чилось  хорош о, 
сравнивать на тер
ритории СНГ прак
тически не с чем.

Цех действительно производит 
впечатление компактно, современ
но, автоматика, кажется, вообще 
могла бы обойтись без людей - от 
выдувания пластиковых бутылок до 
схода упакованных в комплект на
питков всю линию обслуживают все
го пять человек. Есть, правда, еще 
технолог, лаборант, грузчики. В час 
линия способна выдавать 3-4 тыся
чи бутылок газированных, сделан
ных на основе натуральных продук
тов и очищенной воды напитков. Ра
ботает производство пока в одну 
смену. Когда процесс будет дове
ден персоналом действительно до 
автоматизма, планируется вторая. 
Тем более что спрос на напитки в 
связи с приходом лета ожидается 
большой. Уже сейчас выстраива
ются очереди тех, кто готов покупать 
оптом Но все это - стихийно. «Арай» 
же надеется со временем завоевать 
рынок сбыта не только в Северном 
Казахстане, но и прилегающих рос
сийских областях. Так что дело мо
жет оказаться действительно при
быльным. В выигрыше, если смот
реть широко, окажемся и все мы. 
Пора, наконец, заполнять рынок то
варами отечественного производ
ства.

Т. БАШ КАТОВА.


